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RÍO GRANDE

HOSPITAL DE USHUAIA

DETALLES SOBRE LA INVERSIÓN DE 18 MILLONES 
DE PESOS PARA EMPRENDEDORES

Se encuentra en conversaciones con los tres intendentes para fortalecer la unidad y 
presentar candidatos propios en 2023 porque aseguró que “no podemos 
ser segunda fuerza de nadie”. 

PINO QUIERE LA UNIDAD DEL JUSTICIALISMO

La institución “Virginia Choquintel” 
fue escenario de diferentes 
propuestas recreativas y de 
intercambio como charlas y la 
inauguración del Archivo Vecinal 
edición de Roberto 
Chenú. 

AVANZA EL NUEVO 
SECTOR DE 
NEONATOLOGÍA 

De que se trata el financiamiento nacional destinado a equipar el nuevo mercado en 
el predio recuperado del ex kiosco Fénix tras el convenio firmado con el 
Desarrollo Social de la Nación. 

BUSCAN FONDOS PARA COMPETIR 
EN EL TORNEO NACIONAL DE HOCKEY

FUE UN ÉXITO 
LA NOCHE DE 
LOS MUSEOS 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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Walter Vuoto encabezó el evento realizado este domingo, oportunidad que hizo 
algunos anuncios. “Vamos a firmar agua y cloaca para todos los barrios de Ushuaia, por 
eso estamos regularizando más de 1000 familias en los próximos 
3 meses”, dijo el jefe comunal. 
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RÍO GRANDE
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DEL MATE BINGO
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Se iniciaron los trabajos de 
hormigonado del contrapiso, la 
instalación de cloacas y el retiro 
de las paredes quemadas las 
cuales serán reemplazadas donde 
funcionaba el sector de Salud 
Mental, que sufrió un incendio el 
año pasado.Chicas y chicos de las tres ciudades fueguinas, participarían del evento deportivo. 

Sin embargo, aún no reciben ayuda estatal para solventar el costoso viaje. 

USHUAIA
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Ushuaia tuvo la oportunidad de es-
cuchar y compartir un mano a mano con 
un profesional de tanta riqueza y enver-
gadura intelectual como Mario Riorda. 
El politólogo, licenciado en Ciencias 
Políticas, especialista en comunicación 
política, brindó una brillante conferen-
cia en la sala Niní Marshall, organizada 
por la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego.

Presidente de la Asociación Latinoa-
mericana especializada en la materia, 
director de la Maestría de Comunica-
ción Política de la Universidad Austral y 
multi conferencista a nivel local, regio-
nal e internacional, Riorda pasó por FM 
Master’s y dejó una catarata de concep-
tos y apreciaciones sobre la actualidad y 
particularidades de la comunicación en 
su relación con la política. 

“La política siempre tiene una di-
mensión comunicativa. Hablar de co-
municación política no es algo separado 
de la política, sino la política expresada 
en público, cómo se deja ver la comu-
nicación. Resuelve un dilema más filo-
sófico que comunicativo, que es cómo 
quiero que me vean, definir mi identi-
dad pública y los modos de aparición 
pública” definió conceptualmente Ma-
rio Riorda la materia que lo ocupa y que 
lo trajo a Ushuaia.

MARIO RIORDA: “LOS MEDIOS NO SON 
COLOCADORES DE PRESIDENTES”
El reconocido politólogo y conferencista internacional, brindó en la sala Niní Marshall una brillante conferencia organizada por la 
UNTDF en Ushuaia.

Tal concepto, llevado a los tiempos 
que corren, muchas veces redunda en 
un exceso comunicativo, actos banales 
en muchas circunstancias o monologar 
sin mucho sentido, sobre todo en redes 
sociales: “Hay que tener mucho cuida-
do, genera susceptibilidad, hay efecto 
cansancio, hastío” precavió. Además, 
eso implica un costo contante y so-
nante para la comunicación, “no solo 
inversión en medios, sino en hacerla, 
en la hechura, cuesta y cuesta tiempo 
que podría estar dedicado a otra cosa”. 
Más teniendo en cuenta que “una co-
municación va a legitimar cada cosa 
que uno hace”.

“Equilibrio, autocontrol, prudencia, 
entender los contextos, los climas, el 
enojo de la gente”, enumeró Riorda las 
precauciones que un profesional de la 
comunicación debe tener como condi-
cionantes para decidir una difusión. 

“La comunicación política es puro 
contexto” esboza a continuación como 
uno de los pilares de las decisiones a to-
mar en la materia. Una de sus grandes 
críticas a los diseños de algunas comu-
nicaciones constituye a lo que se pro-
duce “cuando se descuelgan o caminan 
de modo paralelo a los condicionantes 
del contexto. Cuando hay crisis, todo 
puede estallar. Entonces una comu-

nicación descontextualizada produce 
una aceleración del descontento”. 

Interesante fue la caracterización 
de un fenómeno al que denominó 
“mala praxis de comunicación de cri-
sis”, cuando si se supone que la co-
municación aporta certidumbre en un 
contexto exageradamente cargado de 
incertidumbre, lo que ocurres es que 
“muchas veces se hace una expansión 
de la dimensión crítica. La irresponsa-
bilidad política está descontextualiza-
da, es no entender el clima que se vive”.

Por eso en el apartado del contexto, 
consideró que contemplarlo puntillo-
samente es “condición necesaria para 
ejercer, pensar y actuar la comunica-
ción política”. 

La relación entre los políticos y los 
medios “es funcionalmente tensa, pero 
está cambiando” definió a continua-
ción. Y así explicó el proceso d transfor-
mación que ya claramente palpitamos 
en nuestra época actual: “La prensa y 
los medios son sujeto y objeto. El pe-
riodismo empieza a tomar parte, ya no 
es tan imparcial, impoluto, inmacula-
do, sino que forma parte. Y al formar 
parte, alguien que consume periodis-
mo porque está cerca de mis puntos 
de vista, coincide con mis creencias, 
piensa muy cercano, a mi sesgo cog-
nitivo”. En tal sentido, entonces “se ha 
parcializado la idea de ese periodismo 
y de medios que penetran en cualquier 
ambiente”. 

Riorda entiende que los medios 
actualmente siguen incidiendo y con-
dicionando, pero ya no determinan en 
términos de campaña electoral. “Los 
medios no son colocadores de presi-
dentes” ejemplificó. “Los medios jue-
gan, intervienen, pero no determinan. 
En el marco del consumo, se los ve 

como un actor político parcializado, por 
lo tanto, la reputación de un periodista 
casi siempre tiene que ver con su cerca-
nía política para tal o cual idea”. 

En ese marco de argumentación, el 
axioma de que ningún político resiste 
media docena de tapas en su contra, de 
parte del medio más poderoso, para Ma-
rio Riorda pasó al olvido: “180 y pico de 
tapas en contra de Cristina Fernández 
de Kirchner y no solamente sobrevivió, 
sino que ganó la elección casi del modo 
más competitivo en la historia de la de-
mocracia del ‘83 a la fecha” en referen-
cia al triunfo de la actual vicepresidenta 
en 2011 por una diferencia de 38 puntos 
con el segundo. 

Otro concepto más que regaló el po-
litólogo: “consumo azaroso asistemático 
de medios”. Al respecto aludió a costum-
bres cotidianas de prender por momen-
tos una u otra estación de radio, ver un 
rato de televisión, el consiguiente zap-
ping, entrar en las redes, veo un pequeño 
fragmento de un programa de televisión 
por Twitter. “Es bastante difícil medir la 
incidencia hoy, independientemente de 
que existan algoritmos o burbujas”. 

Finamente, abordó el llamado “sesgo 
de confirmación”, el direccionamiento 
y búsqueda arbitraria de consumir lo 
que satisface mi creencia política, ideo-
lógica, mi esquema de valores y punto 
de vista. “Si estoy enojado, buscaré todo 
aquello que contribuya a mi enojo en 
contra del Gobierno y al revés. Y pasa lo 
mismo para deporte y religión”. 

En definitiva, se relaciona con sus-
tentar posturas dogmáticas, sentimen-
tales, que no se racionalizan. “Sentirse 
informado tiene que ver con una especie 
de paz interior para que no sea disonan-
te toda la información que me llegue”, 
concluyó Mario Riorda.

USHUAIA



 24 de Octubre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

El presidente del Concejo Delibe-
rante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, 
anunció que ya se está trabajando por 
la unidad del Justicialismo con todos 
los sectores de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande, para concretar una alternativa 
electoral para el año 2023, con candi-
datos propios. El concejal justicialista 
viajará en las próximas horas a Tolhuin 
y Río Grande para acelerar las conver-
saciones con el eje “en la unidad de un 
proyecto que contemple la participa-
ción de los tres intendentes municipa-
les” según anunció. 

“Entendemos que, en función de 
esta fuerza del justicialismo, no pode-
mos ser segunda fuerza de nadie. His-
tóricamente el peronismo ha tenido 
candidatos propios a la gobernación y 
si ha hecho algún frente, siempre quien 
ha encabezado ha sido el Partido Justi-
cialista” ,marcó claramente la cancha el 
edil peronista. 

Según afirmó por FM Master’s, el 
trabajo de búsqueda de unidad que lle-
va adelante como alternativa para 2023, 

JUAN CARLOS PINO: “NO PODEMOS 
SER SEGUNDA FUERZA DE NADIE”
El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia comenzó conversaciones con los tres intendentes para fortalecer la unidad y 
presentar candidatos propios en 2023, reclamando la unidad del PJ.

no solamente involucra al estamento 
de la gobernación, sino también a sos-
tener las tres intendencias.

Pino confesó que la iniciativa po-
lítica tiene que ver con que “hay mu-
cho ruido que se van a adelantar las 
elecciones del año que viene”. Si bien 
confirmó que no hay nada oficial al 
respecto, advirtió que “esa potestad 
de adelantar las elecciones la tiene el 
gobernador, lo podría hacer tranqui-
lamente a través de un decreto” con la 
sola condición de que sea tres meses 
antes de las elecciones presidenciales. 

Concluido el trabajo sobre la Car-
ta Orgánica que mantuvo ocupada la 
dirigencia de Ushuaia, ya comenza-
ron a trabajar “con un grupo de com-
pañeros y compañeras y con sectores 
importantes, hemos analizado y nos 
preocupa que, en este silencio, otros 
avancen”. De ahí la idea de trabajar rá-
pidamente “en la unidad, convocando 
a cada uno y entendiendo que tene-
mos candidatos y candidatas dentro 
del Justicialismo” insistió.

De hecho, a la hora de los nombres, 
consideró que “el mismo Walter Vuoto 
podría ser candidato a gobernador, u 
otros compañeros o compañeras”.

Pino no cerró la posibilidad de, al 
igual que en 2019, integrar algún tipo 
de coalición electoral. Pero esta vez se 
reservó para el PJ “la potestad de enca-
bezar el frente”.

Su argumentación al respecto es la 

consideración de que el Justicialismo es 
una fuerza política con un padrón en 
Tierra del Fuego de casi 25.000 afilia-
dos, “que, depurado, no somos menos 
de 19.000 afiliados” dijo. 

Juan Carlos Pino se permitió una 
modesta chicana al mencionar “las fo-
tos institucionales que tienen que ver 
con obras que bajan de Nación, que 
no dejan de ser una foto institucional”, 
pero consideró lo realmente importan-
te a la hora de discutir internamente, 
que su partido “tiene que tener sus pro-
pios candidatos para 2023”.

Finalmente, advirtió que, frente a la 
atomización de líneas en el peronismo 
a nivel nacional, algunas con afinidad 
con el Gobierno nacional, otras con la 
vicepresidenta, otros sectores alinea-
dos con el ministro de Economía, en 
Tierra del Fuego “el PJ tiene las auto-
ridades ordenadas. Después ese orde-
namiento nacional bajará a provincia, 
pero nosotros tenemos que rearmarnos 
para encarar cualquier proyecto nacio-
nal, provincial o municipal”.

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Octubre de 20224 | 

MATÍAS LAPADULA 
DESTACÓ QUE EN 2019 SE 

ENTREGARON 300.000 
PLANTINES DE LECHUGA 

A LOS PRODUCTORES 
LOCALES, EN 2022 SE VAN 

A TERMINAR ENTREGANDO 
1.200.000 PLANTINES. Y CON 
LA NUEVA INVERSIÓN, CON 
PLAZO DE EJECUCIÓN DE 7 
MESES, SE PRETENDE UNA 

CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN 
DE 3.600.000 PLANTINES.

Matías Lapadula, secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente de la 
Municipalidad de Río Grande, brindó 
los detalles del financiamiento que ob-
tuvo el municipio, destinado a equipar 
el nuevo mercado municipal. El funcio-
nario resaltó que la iniciativa se da en 
el marco de una política orientada a la 
búsqueda de la soberanía alimentaria, 
tanto de la ciudad como de la provincia 
“donde la mayoría de los alimentos que 
se consumen vienen de afuera. Esta-
mos acostumbrados a comer alimentos 
de mala calidad”.

El camino hacia la soberanía ali-
mentaria está signado por la asistencia 
y acompañamiento desde el municipio 
a los productores locales de alimentos, 
en todas las instancias posibles: “La 
idea es incrementar la cantidad de pro-
ducción de alimentos en Río Grande y 
tratar que los vecinos y vecinas puedan 
comer alimentos sanos, de calidad y ri-
cos”. 

En este concepto de fortalecer a los 

LAPADULA: “LA IDEA ES CERRAR EL VÍNCULO 
ENTRE EL PRODUCTOR Y EL CONSUMIDOR”
El financiamiento nacional está destinado a equipar el nuevo mercado que tendrá como punto fijo, el predio recuperado del ex kiosco 
Fénix, según gestiona el municipio. En el marco de la soberanía alimentaria que tanto se busca, productores locales de alimentos 
ofrecerán sus productos allí.

productores y productoras, la Muni-
cipalidad recuperó el espacio del an-
tiguo kiosco Fénix, en pleno centro 
de la ciudad, para la construcción del 
mercado municipal, “un lugar de en-
cuentro donde los vecinos pueden ir, 
recorrer y tener directamente ahí para 
adquirir los productos directamente 
desde el productor” explicó Lapadula. 
“La idea es cerrar este vínculo entre 
el productor y el consumidor directa-
mente”.

En ese sentido, el intendente Mar-
tín Pérez firmó con el gobierno na-
cional, a través del Ministerio de De-
sarrollo Social, un financiamiento 
dentro del programa Sembrar Sobe-
ranía, “para fortalecer la producción 
local de alimentos y seguir apostando 
a estas políticas para generar trabajo, 
más y mejores productos y que po-
damos mejorar la calidad de vida de 
nuestros vecinos a través de los ali-
mentos que consumimos”.

El objeto de este financiamiento 

es el de adquirir todo el equipamien-
to necesario para el funcionamiento 
del mercado municipal, de manera 
de poder comercializar los productos 
tales como heladeras, freezers, cierres 
de carnicería, balanzas, etiquetadoras, 
vitrinas, etc. La idea es sustentar un 
punto de venta fijo para que los pro-
ductores puedan ofrecer directamente 
sus productos a los vecinos y vecinas.

“La idea es que haya puestos de 
productores, la mayor cantidad posi-
ble porque tenemos en los programas 
municipales entre productores hortí-
colas, de porcinos, avícolas, etc. casi 
400” abundó el secretario. A la vez in-
formó que se trabaja e impulsa desde 
el municipio el trabajo con todas las 
asociaciones “para que cada una tenga 
asegurado un lugar o un puesto para 
poder ofrecer sus productos”. 

Por otra parte, Lapadula actualizó 
la información sobre la iniciativa, en el 
contexto de la producción de proteína 
animal, de construcción de una planta 
modular de alimento balanceado, “un 
proyecto ya aprobado, la semana que 
viene se abren los sobres de la licita-
ción, es con financiamiento del Banco 
Interamericano de Desarrollo, una in-
versión muy importante que va a po-
sibilitar producir alimento balanceado 
y que cada productor pueda tener este 
alimento a precio accesible” subsa-
nando así el principal problema con el 
que se encuentran los productores. 

También a través del BID llegará 

financiamiento para la construcción 
de un invernadero modelo nuevo, en 
apoyo de la producción hortícola local. 
En este rubro, Matías Lapadula desta-
có que en 2019 se entregaron 300.000 
plantines de lechuga a los productores 
locales, en 2022 se van a terminar entre-
gando 1.200.000 plantines. Y con la nue-
va inversión, con plazo de ejecución de 
7 meses, se pretende una capacidad de 
producción de 3.600.000 plantines.

Además, se busca la diversificación 
hacia otras verduras de hoja como acel-
ga y espinaca y otro tipo de producción 
como tomates y morrones, “todas cosas 
que hacen falta y hoy todas vienen de 
afuera en camiones refrigerados” con-
cluyó el contador Lapadula.

RÍO GRANDE
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El próximo 9 de noviembre los selec-
cionados provinciales de Hockey que 
representan a Tierra del Fuego, deberían 
viajar hacia la ciudad de San Carlos de 
Bariloche. Allí se llevará adelante el im-
portantísimo torneo nacional del 11 al 13 
de ese próximo mes. Sin embargo, la par-
ticipación de 36 fueguinas y fueguinos, 
que conforman los combinados provin-
ciales en las categorías sub 14 y sub 16 en 
damas y caballeros, es incierta. Hasta el 
momento no recibieron ningún aporte 
económico por parte de ninguno de los 
municipios. 

Ignacio Cichero, referente en Tierra 
del Fuego en el Hockey en todos sus ni-
veles, señaló preocupado que, a menos 
de 20 días del viaje para representar a la 
provincia, entre dirigentes, familiares y 
jugadores se encuentran en la febril bús-
queda de sponsors y colaboradores para 
poder concretar el anhelo deportivo de 
alta competencia.

“Estamos en conversación con todos 

JÓVENES JUNTAN FONDOS PARA VIAJAR 
AL TORNEO NACIONAL DE HOCKEY
El torneo nacional de hockey, organizado por la Confederación Argentina, tendrá lugar en noviembre en Bariloche. Chicas y chicos 
de las tres ciudades fueguinas, participarían en cuatro categorías. Sin embargo, aún no reciben ayuda estatal y piden aportes a la 
comunidad para solventar el costoso viaje.

los entes estatales y privados y quienes 
nos puedan ayudar, porque la verdad 
que los costos con esta coyuntura eco-
nómica se nos están escapando de las 
manos” afirmó Cichero en FM Mas-
ter’s. De hecho, ante cada aumento de 
combustible se incrementa el costo del 
transporte, “y así con todo lo que tene-
mos que paliar como alojamientos, co-
midas. El 100% lo tenemos que pagar 
nosotros”. 

Las y los 36 jóvenes fueguinos tienen 
realmente el sueño de participar en tan 
importante torneo, con el orgullo de 
integrar un seleccionado en represen-
tación de su provincia, Tierra del Fuego.

“Son 15 chicos de Río Grande y 17 
de Ushuaia, entre chicos y chicas. Esta-
mos en tratativas con gobierno y con los 
municipios, muy avanzados. Pero, has-
ta ahora al día de hoy no tengo nada”, 
lamentó Cichero y sólo pudo enumerar 
algunos aportes de sponsors y de priva-
dos, “inclusive me llaman familias que 

quieren colaborar para que los chicos 
puedan viajar”.

El importante torneo nacional de 
hockey que organiza en Bariloche la 
Confederación Argentina, es una inme-
jorable oportunidad para que los pla-
yers fueguinos se midan con equipos del 
más alto nivel del país.

El campeonato se realizó en la ciudad 
santacruceña de Caleta Olivia, y todo fue 
solventado por los propios jugadores y la 
Federación de Tierra del Fuego. 

“En ese momento se podía” reflejó 
Federico. “Pero en este viaje ya no te-
nemos fondos para solventarlo, lamen-
tablemente” agregó. La Federación el 
único ingreso que recibe proviene de las 
inscripciones de los jugadores “y algún 
aporte más como pases interclubes, y 
con eso solventamos todo el año espa-
cios materiales y los seleccionados”. 

Quienes puedan colaborar con los 
seleccionados provinciales de hockey, 
pueden informarse llamando al teléfono 
2964-475535, donde se les brindará el nú-
mero de cuenta y CBU de la Federación 
para que puedan hacer algún aporte, por 
mínimo que sea. La convocatoria está 
abierta para comercios, empresas, fami-
lias, voluntarios que tengan la posibili-
dad, para que el viaje a Bariloche sea una 
realidad.
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EL MARTES SE LANZARÁ 
LA LICITACIÓN PARA LAS 
NUEVAS LICENCIAS DE TAXIS

Se oficializó a través de la firma del 
intendente junto a la secretaria del 
Gobierno. 

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, oficializó junto a la secreta-
ria de Gobierno del Municipio, Yesica 
Garay, el llamado a licitación para la 
concesión de un total de 37 licencias 
de taxis. 

Garay especificó que “este martes 
25 de octubre van a salir a la venta los 
pliegos en el marco de la licitación 
para la concesión de 30 licencias de 
taxis nuevas y otras 7 restituidas, para 
totalizar 37”. 

En esa línea, dijo que “una vez que 

los interesados reciban los pliegos ten-
drán que realizar la presentación de la 
documentación requerida en el proce-
so”. 

“El 7 de noviembre en la Dirección 
de Transporte del Municipio se recibi-
rá la documentación que presenten los 
oferentes, y el 8 en el Foyer de la Casa 
de la Cultura se va a realizar la apertura 
de los sobres con las ofertas”, amplió la 
funcionaria. 

Por último, Garay expresó que “tras 
la apertura de los sobres las ofertas van 
a pasar a la comisión de análisis, y pos-
teriormente serán respondidas vía mail 
a cada uno de los oferentes”.

USHUAIA

AGENDA PARA LA 
REGLAMENTACIÓN DE LA 
NUEVA CARTA ORGÁNICA

“Ahora llegó el momento para 
que los concejales y concejalas pue-
dan reglamentarla”, analizó el jefe 
comunal.

El intendente, Walter Vuoto se re-
unió con el presidente del Concejo 
Deliberante de Ushuaia, Juan Carlos 
Pino y el secretario de Legal y Téc-
nica, Fernando Verá para avanzar 
en una agenda común para la regla-
mentación legislativa de la flamante 
carta orgánica de la ciudad. 

El encuentro tuvo lugar en la in-
tendencia, en el marco de la agenda 
legislativa que retoma las tareas para 
reglamentar la nueva carta orgánica, a 
partir del próximo lunes, mediante las 
distintas comisiones del Concejo Deli-

berante. 
Vuoto indicó que “luego de que 

los representantes de distintas fuer-
zas dieran la discusión y consensos 
en la convención, para que finalmen-
te los vecinos y vecinas de Ushuaia 
hayan jurado la nueva carta orgánica 
que marcará el futuro de la ciudad de 
los próximos 30 años, ahora llegó el 
momento para que los concejales y 
concejalas puedan reglamentarla”. 

En tanto Pino, señaló que “esta es 
una instancia en la que tenemos mu-
cho trabajo por delante, por lo que 
apelamos a la responsabilidad y al 
compromiso de todos y todas las ediles 
para cerrar esta instancia fundamental 
que pidió la ciudadanía de Ushuaia”.

En el centro vecinal del barrio Dos 
Banderas se realizó una nueva jornada 
del programa “Zoonosis más Cerca”. 

El subsecretario de Políticas Sanitarias 
del Municipio, Lisandro Fonrradona, des-
tacó que “fue una jornada muy exitosa” ya 
que “inoculamos con la vacuna antirrábi-
ca a más de 100 animales entre gatos y pe-
rros”, y además “se entregaron antiparasi-
tarios, se tomaron turnos para castración 
y se chipearon muchos canes”. 

MAS DE 100 MASCOTAS 
RECIBIERON LA VACUNA 
ANTIRRÁBICA

Además, afirmó que “cada vez que 
vamos a los barrios es una satisfacción 
porque hay una muy buena respuesta 
de los vecinos y vecinas a esta política 
territorial que impulsa el intendente 
Walter Vuoto”.

Finalmente, Fonrradona valoró “el 
trabajo conjunto y mancomunado 
con los vecinos y vecinas” que permi-
te “descentralizar servicios y llevarlos 
a los barrios en forma constante”.

USHUAIA
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DOS OFERTAS PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA 
PLAZA NUNCA JAMÁS

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante el acto de apertura de ofertas 
para la obra de la creación de la “Plaza 
Nunca Jamás”, en el barrio Dos Bande-
ras. 

El acto fue encabezado por la secre-
taria de Planificación e Inversión Públi-
ca Gabriela Muñiz Siccardi.

Se presentaron dos empresas inte-
resadas en realizar la puesta en valor 
de la plaza, donde actualmente se en-
cuentra emplazada una cancha preca-
ria con dos arcos, algunos juegos para 
niños y mobiliario hecho de pallets.

Muñiz Siccardi informó que “para 
la cancha, esta previsto la preparación 
del terreno de toda la superficie (30m 

x 15m) con una base de contrapiso de 
hormigón 10 centímetros de espesor, 
sobre el que se colocará un manto de 
césped sintético con su correspondien-
te demarcación para cancha de fútbol y 
hockey. Los arcos tendrán un refuerzo 
inferior de seguridad para el uso de 
ambos deportes, en un cerco perime-
tral de caños estructurales cuadrados y 
paños de malla electrosoldada”.

Además, indicó que “se generará 
un área de juegos que incluirá mobi-
liario urbano, se construirá en pavi-
mento las veredas y senderos, cordón 
cuneta de hormigón, colocación de 
mástil y la iluminación para ambos 
espacios”.

USHUAIA

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, David Ferreyra realizó 
una recorrida con el Ministerio de Hábi-
tat y Desarrollo Territorial y los sindica-
tos vinculados al proyecto, por los terre-
nos donde se construirán más de 350 
viviendas destinadas a las asociaciones 
gremiales y mutuales de la ciudad.

Ferreyra explicó que “junto a repre-
sentantes del SUTEF, Bancarios, Sindi-
cato del personal Jerárquico Municipal, 
la Mutual de la Policía y Personal Téc-
nico de Procrear, visitamos los predios 
donde se llevarán adelante los proyec-
tos de viviendas ubicados en Barrancas 
del Pipo y Alakalufes, previo a la tasa-

VISITAN LOS TERRENOS DONDE 
SE CONSTRUIRÁN LAS VIVIENDAS
Funcionarios municipales, nacionales y sindicatos recorrieron los predios donde 350 familias tendrán su solución habitacional.

ción de los mismos”.
“Desde la gestión del intendente 

Walter Vuoto asumimos un reto enor-
me para ayudar a dar respuesta a la 
crisis habitacional que atraviesa la 
provincia. En ese sentido, es clave el 
trabajo de articulación con el gobier-
no nacional para poder dar respues-
tas, así como el trabajo colaborativo 
con los sindicatos y asociaciones de 
nuestra ciudad, que están involucra-
dos en el proyecto”, destacó Ferreyra.

Durante la recorrida junto a la Arq. 
Melina Cocordano, subsecretaría de 
Política de Suelo y Desarrollos Habi-
tacionales del Ministerio de Desarro-

llo Territorial y Hábitat de la Nación, 
“pudimos seguir avanzando y cumpli-
mentando la documentación corres-

pondiente para posibilitar la licitación 
de las viviendas multifamiliares”, finali-
zó el funcionario.

USHUAIA
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LA CIUDAD CUENTA CON 
PELUQUERÍA CANINA

Es un nuevo servicio para las fami-
lias. Estudiantes realizarán el Taller de 
Peluquería Canina en el Espacio Joven.

Se realizó formalmente la apertu-
ra de la “Sala de Peluquería Canina”, 
dentro de la Dirección de Servicios 
Veterinarios, no sólo como un espacio 
de formación laboral para jóvenes sino 
también como una gestión que vincula 
a las Protectoras de Animales, la adop-
ción y la tenencia responsable.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, dijo 
que “vinculamos un eje de gestión, la 
formación en oficios laborales, con la 
política en materia de adopción y te-
nencia responsable de mascotas”, y 
continuó diciendo que “vamos a arti-
cular con las Asociaciones Protectoras 

de Animales para que pueden traer a los 
canes que tengan a resguardo para que 
sean atendidos por los jóvenes que se 
están formando en peluquería canina y 
así que esperen a ser adoptados por una 
familia de la mejor manera posible”.

El objetivo es brindar a los estudian-
tes que realizan el Taller de Peluquería 
Canina en el Espacio Joven del barrio 
AGP la posibilidad de realizar sus prácti-
cas. Este servicio comprende el correcto 
aseo de los canes, el corte de pelo y los 
cuidados necesarios para que puedan 
ser puestos en adopción.

Una vez culminadas las prácticas pro-
fesionales el Municipio les entregará a 
los estudiantes su primer “Kit de Trabajo” 
con todas las herramientas necesarias 
para poder comenzar a trabajar. 

El sábado por la noche, el Museo 
Municipal “Virginia Choquintel” fue 
escenario de “La Noche de los Museos”, 
un encuentro cultural que el Munici-
pio realizó donde las familias de Río 
Grande, estudiantes y emprendedores 
participaron y compartieron diferentes 
propuestas recreativas como de inter-
cambio.

CIENTOS DE VECINOS Y VECINAS FUERON 
PARTE DE “LA NOCHE DE LOS MUSEOS”
La noche del sábado, el Museo Municipal “Virginia Choquintel” fue escenario de diferentes propuestas recreativas y de intercambio 
como charlas, la inauguración del Archivo Vecinal edición de Roberto Chenú, entre otras. 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 8/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 8/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MEDIDORES Y MATERIALES 
PARA CONEXIONES DE NUEVOS USUARIOS DE LAS CIUDADES DE USHUAIA Y 
TOLHUIN”, TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 320/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 35.171.683,60

FECHA DE APERTURA: 04 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 04 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

Al respecto, el subsecretario de 
Cultura, Carlos Gómez, expresó que 
“se inauguró el Archivo Vecinal de 
Roberto Chenú. Esta primera edición 
cuenta con archivos de diferentes per-
sonas que nos confiaron sus registros 
y vivencias para mostrarles a cada rio-
grandense”.

De esta forma, “entre todos cons-

truimos la historia de nuestra Río 
Grande porque fotografías y docu-
mentales como los que se aportaron 
enriquecen nuestra identidad como 
ciudad”, destacó.

Por otro lado, afirmó que “estamos 
muy contentos con el flujo constante 
de personas que participaron de las 
variadas propuestas que hubo a lo lar-
go de la noche”.

Asimismo, indicó que en el marco 
de “La Noche de los Museos” se realizó 
la “Feria Alpina” donde artistas plásti-
cos y gráficos de la provincia mostra-
ron y vendieron sus producciones.

También señaló que “las charlas so-
bre ‘Memorias y fantasmas: Una revis-
ta al Museo Virginia Choquintel’, ‘Aves 
Playeras Migratorias, un viaje sin fin’ y 
la visita guiada a la carta tuvieron gran 
convocatoria de todas las edades”.

“A través de estas acciones seguimos 
generando que cada vez más vecinos 
y vecinas se apropien de la historia de 
nuestra ciudad”, indicó Gómez.

Asimismo, se realizó una visita guia-
da a la carta; se proyectaron cortometra-
jes y el cierre estuvo a cargo de Jeremias 
Rejas (@Jeremiasrdj) y Tatiana Fernán-
dez (@DjTatianna).
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El Municipio de Río Grande estuvo 
presente en el 8° Foro Global del Pac-
to Alimentaria Urbana de Milán que 
tuvo lugar en Río de Jainero, Brasil. El 
objetivo de la misma es trabajar por el 
desarrollo sostenible, poniendo a los 
sistemas alimentarios urbanos en el 
centro de su agenda e impulsar el pro-
greso hacia un mundo sostenible y más 
equitativo. 

También se llevó adelante el Foro 
Regional América del Sur que contó con 
integrantes del Comité Directivo del 
Pacto de Milán por América del Sur, así 
como por Intendentes y autoridades de 
gobiernos locales de Argentina, Brasil, 
Colombia, Ecuador, Perú y Uruguay. 

Matías Lapadula, secretario de De-

El secretario Matías Lapadula participó de manera virtual en representación del Municipio. El evento se desarrolló del 16 al 19 de 
octubre en Río de Janeiro, Brasil. 

PRESENCIA EN EL 8° FORO GLOBAL 
DEL PACTO DE MILÁN

sarrollo Económico y Ambiente, ex-
puso de forma virtual en la Cumbre 
Regional Sudamericana de Alto Nivel 
sobre las políticas de Soberanía Ali-
mentaria que lleva adelante la Gestión 
Municipal, así como la estrategia ali-
mentaria urbana en contexto insular. 

La instancia permitió intercambiar 
experiencias y conocimientos vincu-
lados a la seguridad alimentaria y nu-
tricional con el fin de promover, entre 
las autoridades locales, la construc-
ción de una nueva agenda regional 
con desafíos y oportunidades que ga-
ranticen el acceso de las comunidades 
a alimentos sanos, nutritivos y produ-
cidos en forma sostenible. 

Cabe recordar que Río Grande se adhirió el 9 de julio de 2021 y es la 
única ciudad patagónica admitida en 
el Pacto de Milán que se trata de un 
tratado voluntario que firman las ciu-
dades que se comprometen a trabajar 
en el desarrollo de sistemas alimenta-
rios sostenibles, inclusivos, resilientes, 

seguros y diversificados en un marco 
de acción basado en los derechos. El 
objetivo es reducir los desperdicios de 
alimentos, la preservación de la bio-
diversidad, así como la mitigación y 
adaptación a los efectos del cambio cli-
mático.

RÍO GRANDE

AGASAJAN A LOS ADULTOS 
MAYORES EN UNA 
JORNADA RECREATIVA

La propuesta de juegos se realizó 
por segundo año consecutivo.

Los adultos mayores de Tolhuin vi-
vieron una jornada recreativa a puro 
juego y entretenimiento en el Polide-
portivo Ezequiel Rivero en el marco de 
la actividad llamada “Viejos… ¡Los tra-
pos!”.

El equipo de la Dirección de Depor-
te, acompañados por la secretaria de 
Gobierno Ana Paula Cejas, organizó 
diferentes propuestas para pasar una 
jornada de encuentro y alegría. Así las 
personas mayores fueron agasajadas 
con un almuerzo y se llevaron distintos 
premios a través de los juegos que se 
realizaron durante toda la jornada lla-
mada “Viejos...¡Los trapos!” 

El sapo, tejo, damas, ajedrez, baile y 
truco fueron algunas de las actividades 
preparadas por el equipo del Munici-

pio de Tolhuin. “Fomentar la actividad 
en las y los adultos mayores sumando 
adeptos a lo largo del año es una ma-
nera de acompañar, proteger, conte-
ner, respetar y valorar a quienes nos 
dedicaron tanto tiempo de sus vidas y 
hoy merecen un espacio de cuidado y 
bienestar”, compartió la secretaria de 
Gobierno.

Además, el Municipio hizo una 
mención especial para el grupo de 
truco que ganó el torneo provincial y 
“viajarán al nacional en la provincia 
de San Luis a representarnos”. 

Desde el área felicitaron a todo el 
equipo de trabajo por la jornada reali-
zada y a la profesora Paola Ortiz, “que 
durante el año viene realizando acti-
vidades y generando propuestas para 
que la comunidad pueda encontrarse 
y divertirse”.

REMATE DE AUTOMOTOR  POR EJECUCION 
DE PRENDA (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber 
por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  
S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del 
Código de Comercio, rematará el día 05 de Noviembre  de 2022, a las 15 horas 
en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo 
su exhibición el día  05 de Noviembre en el horario de 10 a 15 horas, en dicho 
domicilio, del siguiente bien:

1) Un (1) Automotor, marca 819-JAC, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, 
modelo 023-S2 1.5 MT INTELLIGENT, año 2019  y en el estado en que se 
encuentra.============================

Adeuda a Rentas Municipal de Tolhuin la suma de $ 76.183,08 al 30/10/2022. 
Deuda Nacional Infracciones por la suma de $ 32.625 al 20/10/2022.==========
===========================

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - 
COMISION 10%- 1% Sellado de Ley.=================================
==============================

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la 
Subasta en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, 
en el horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por pérdidas las 
sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en 
PESOS. La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas 
por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán a 
cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del radio 
de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad 
Vendedora.-

Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.-

Río Grande, 20  de  Octubre de  2022.-

TOLHUIN
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Ante la Cámara de Industria y Co-
mercio Argentino-Alemana y en las jor-
nadas de trabajo organizadas por las 
secretarías nacionales de Energía y de 
Asuntos Estratégicos, con el apoyo de la 
empresa de investigación y desarrollo 
para la industria energética YPF Tecno-
logía (Y-TEC), el secretario de Hidro-
carburos, Alejandro Aguirre, presentó 
el Plan Estratégico para el Desarrollo de 
Hidrógeno Verde

En las primeras de las exposiciones, 
el funcionario provincial compartió el 
panel “Provincias a la Vanguardia” con 
el director de la Agencia de Inversiones 
de la provincia de Río Negro, Gonzalo 
Medina. En este evento participaron ca-
tedráticos, funcionarios nacionales y re-
ferentes de empresas de hidrocarburos 
del país y de distintos países. 

En relación a la segunda jornada, 
que se realizó en Berisso, provincia de 
Buenos Aires, la exposición de Aguirre 
fue presenciada por las secretarias de 
Asuntos Estratégicos, Mercedes Marcó 
del Pont, de Energía, Flavia Royón, el 
secretario de Industria y Desarrollo Pro-
ductivo, José Ignacio de Mendiguren, y 

Lo evaluó el secretario de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre, luego de la presentación del Plan Estratégico para el Desarrollo de 
Hidrógeno Verde. 

AGUIRRE: “HAY UN INTERÉS MARCADO EN EL 
DESARROLLO DE ENERGÍAS RENOVABLES”

autoridades nacionales y provinciales.
“En ambos encuentros se presentó 

el Plan Estratégico Provincial para el 
Desarrollo del Hidrógeno y de la hoja 
de ruta del hidrógeno verde en Tie-
rra del Fuego. Para ello, presentamos 
esta estrategia que si bien a permitido 
identificar el alto potencial de nuestros 
recursos eólicos, permite determinar, 
mediante la evaluación ambiental es-
tratégica, los sitios donde van a poder 
implementarse este tipo de proyectos”, 
explicó Aguirre.

El secretario destacó “el interés que 
existe en el desarrollo de energías re-
novables en Tierra del Fuego y, en par-
ticular, en la obtención del Hidrógeno 
verde. Hay un horizonte muy marcado 
en la transición energética y en este 
caso, es un nuevo combustible que va 
a permitir cambiar la matriz energética 
del mundo y cumplir con los objetivos 
planteados para reducir la emisión de 
gases para el 2050” (Net Zero).

“En esa transición se ubica Tierra 
del Fuego, que tiene un lugar y unas 
condiciones preponderantes para el 

desarrollo de esta energía, y este interés 
de capitales internacionales que se de-
dican a energías renovables se percibe 
en cada presentación que realizamos, 
donde nos dicen que, a nivel nacional, 
junto a la provincia de Río Negro, esta-
mos a la vanguardia”, remarcó el secre-
tario.

“En nuestro caso tenemos una pla-
nificación estratégica donde tanto lo 
productivo como la nueva economía 
tienen que estar asociados y atravesa-
dos por la protección y cuidado del me-
dio ambiente”, recordó. 

Por otra parte, el secretario de Hi-
drocarburos presentó la experiencia de 
Tierra del Fuego en la explotación de 
hidrocarburos offshore en una audien-
cia pública convocada por el Gobierno 
Nacional, para evaluar el impacto am-
biental del pozo “Argerich” ubicado a 

mil metros de profundidad y a trescien-
tos kilómetros de las costas de Mar del 
Plata, provincia de Buenos Aires.

En esta audiencia pública, donde 
participaron 460 expositores, se presen-
tó la experiencia “de más de cuarenta 
años de actividad hidrocarburífera en 
Tierra del Fuego, donde el 73% del gas 
que consume la provincia y el 41% de 
toda la producción viene del offshore; 
la industria genera el 2 por ciento del 
empleo directo y el 12% por ciento del 
indirecto e inducido y genera el 45 por 
ciento de las reservas comprobadas”.

“Pudimos contar nuestra experiencia 
y, además, la que obtuvimos durante la 
pandemia, donde con el control y fisca-
lización del Estado provincial se trabajó 
constantemente con rigurosidad y efi-
ciencia de la producción y de las medi-
das sanitarias”, concluyó Aguirre.

AVANCES EN EL NUEVO SECTOR 
DE NEONATOLOGÍA DEL 
HOSPITAL DE USHUAIA

Se iniciaron los trabajos de hormi-
gonado del contrapiso, la instalación 
de cloacas y el retiro de las paredes 
quemadas las cuales serán reempla-
zadas donde anteriormente funcio-
naba el sector de Salud Mental y que 
sufrió un incendio el año pasado.

El Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos de la provincia avanza con 
los trabajos en el nuevo sector de 
Neonatología en la Tira 9 del Hospi-
tal Regional Ushuaia, y que durante el 
2021 sufrió un incendio en el área de 
Salud Mental.

Cabe destacar que dicha obra for-
ma parte del Plan de Fortalecimien-
to de la Infraestructura Hospitalaria 
encarada por el Gobierno Provincial, 
el cual tiene por objetivo mejorar y 

modernizar las instalaciones del no-
socomio actual, así como continuar 
en la generación de nuevos espacios 
para la atención de las y los fuegui-
nos.  En el lugar ya se iniciaron los 
trabajos de hormigonado del contra-
piso, así como la instalación de cloa-
cas y el retiro de las paredes quema-
das las cuales serán reemplazadas. 

Además, está previsto ejecutar la 
instalación sanitaria y eléctrica, así 
como el sistema de detección de in-
cendios, la instalación de gases es-
peciales, revestimientos, colocación 
de carpinterías e instalación termo-
mecánica.

La inversión a realizar supera los 
$102 millones de pesos y tiene un 
plazo de ejecución de 4 meses.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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Organizado por la Dirección Pro-
vincial de Políticas Socioeducativas 
del Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología; junto a la Subse-
cretaría de Juventudes, este encuentro 
busca acercar a la comunidad la posi-
bilidad de realizar esta capacitación 
que recorrerá distintos conceptos que 
hacen a la Educación Sexual Integral.

La ESI contribuye a garantizar el de-
recho de niñas, niños y jóvenes a la in-
formación, a una vida sin violencia de 
género, a la posibilidad de vivir libre-
mente la orientación sexual y la identi-
dad de género, y a contar con personas 
adultas que acompañen su crecimien-
to y promuevan sus derechos.

Este ciclo de formación en Educación Sexual Integral está destinado a jóvenes del nivel secundario y público en general, quienes 
podrán obtener la certificación como Referente de ESI.

HOY SE REALIZA EL ENCUENTRO “JUVENTUD ES E.S.I” 

La capacitación será llevada ade-
lante por personal referente del pro-
grama ESI en la provincia, utilizando 
los contenidos referidos al programa 
“Hablemos de ESI”.

Quienes deseen participar deben 
inscribirse a través de linktr.ee/ju-
ventudes_tdf

Las charlas se realizarán hoy, 24 
de octubre, de 18 a 21 horas. En la 
ciudad de Río Grande el encuentro 
será en el Centro Cultural Yaganes 
(Av. Belgrano 319) , mientras que 
en Ushuaia será en el Polo Creativo 
Zona Sur (Gdor. Paz 836). 

Para más información pueden vi-
sitar las redes sociales de Juventudes 
TDF.

PROVINCIALES

MACIEL SE REUNIÓ CON TOLOSA 
PAZ

“Es muy importante que podamos 
construir juntos, con nación, políticas 
públicas que puedan mejorar la calidad 
de vida de las y los fueguinos”, dijo el 
funcionario.

El ministro de Desarrollo Humano 
de la provincia, Marcelo Maciel, se re-
unió con la ministra de Desarrollo So-
cial de la Nación, Victoria Tolosa Paz. 
Del encuentro participaron además la 
secretaria de Mujeres, Géneros y Diver-
sidad, Gabriela Moreyra, y la secretaria 
de Coordinación y Gestión de Políticas 
Sociales, Ana Andrade.

Los funcionarios trabajaron sobre 
el abordaje de una agenda en común, 
convenios a firmarse próximamente y el 
abordaje en desarrollo estratégico que 
se lleva adelante en la Provincia. 

“Pudimos manifestarle nuestro apo-
yo, en nombre del Gobierno de la pro-
vincia, y nuestro acompañamiento en 
las tareas relacionadas al desarrollo de 
políticas públicas para mejora y desa-
rrollo humano. Dialogamos sobre dife-
rentes programas que tiene el Ministerio 
en relación al de desarrollo estratégico 
en nuestra provincia”, precisó Maciel.

“Hemos estado reunidos también 
con su jefe de Gabinete y con la secre-
taria de Proyectos Estratégicos por pro-
gramas que ya se vienen realizando en 

la provincia, como por ejemplo el Banco 
de Herramientas y otros programas de 
emprendedores”, amplió.

A su vez destacó que la visita tuvo 
como objetivo también “gestionar algu-
nos convenios próximos a firmarse, de 
los cuales los programas están presen-
tados y están en una etapa de revisión 
técnica dentro del Ministerio de Desa-
rrollo Humano”. 

El funcionario, resaltó además luego 
del encuentro realizado en Ciudad de 
Buenos Aires que “siempre que noso-
tros podamos reunirnos y encontrarnos 
para poder planificar y desarrollar polí-
ticas públicas destinadas al desarrollo 
humano es un signo de esperanza para 
nuestra provincia. Es muy importante 
que, bajo un ámbito de Gobierno fe-
deral, podamos construir juntos con 
Nación políticas públicas que puedan 
mejorar la calidad de vida de las y los 
fueguinos. También nosotros ponernos 
al servicio y a disposición de la gestión 
del Gobierno Nacional. 

Finalmente, Maciel adelantó que “se 
está trabajando en un Consejo Federal 
de Desarrollo Humano para convocar a 
las y los ministros de las provincias con 
el fin de evaluar y planificar para el si-
guiente año”.

PROVINCIALES
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MÁS DE 700 DEPORTISTAS VIAJAN 
A LOS JUEGOS NACIONALES EVITA  

Este sábado comenzaron a partir 
los grupos de fueguinos y fueguinas 
rumbo a la ciudad de Mar del Plata 
para participar de una nueva edición 
de los Juegos Nacionales Evita que se 
desarrollarán del lunes 24 al sábado 
29 de octubre.

Luego de dos años de inactividad, 
la acción de los Juegos Evita vuelve a 
renacer y los fueguinos fueguinas se-
rán parte de esta reapertura diciendo 
presente con más de 700 deportistas 
de toda la provincia que competirán 
en distintas disciplinas.

Con el auspicio de la secretaria de 
Deportes y Juventudes del Gobierno 
provincial, la nutrida delegación co-
menzó a partir en diferentes vuelos 
que saldrán entre sábado y domingo 
de Ushuaia y Rio Grande. En tierra 
bonaerense, en transportes contra-
tados especialmente se trasladarán a 
Mar del Plata.

Este lunes no habrá competencia, 
se utilizará el día para las acredita-
ciones de los deportistas y se aguar-
dará el acto inaugural que será en el 
playón tradicional de la rambla de 
Mar del Plata, donde se espera la pre-
sencia de bandas musicales y de las 

máximas autoridades de la Secreta-
ría de Deportes de la Nación para de-
jar inaugurados los Juegos. Las com-
petencias comenzarán el martes 25.

Los Juegos Nacionales Evita reu-
nirán a más de 20 mil representantes 
de toda la Argentina, que habiendo 
sorteado con éxito los clasificatorios 
locales y provinciales obtuvieron la 
posibilidad de acceder a la final na-
cional a disputarse en Mar del Plata.

Entre las competencias deporti-
vas a desplegarse en los escenarios 
deportivos de la villa balnearia se 
apreciarán deportistas cuyas edades 
oscilan entre los 13 y los 17 años en 
las siguientes disciplinas: Acuatlón, 
Ajedrez, Atletismo, Bádminton, Bás-
quet 3 vs 3, Básquet 5 vs 5, Boxeo, 
Canotaje, Cestoball, Ciclismo, Ciclis-
mo de Montaña, Escalada, Esgrima, 
Fútbol 11, Fútbol 7, Futsal, Gimnasia 
Artística, Gimnasia Rítmica, Gimna-
sia Trampolín, Handball, Handball 
de playa, Hockey, Judo, Karate, Le-
vantamiento Olímpico, Lucha Gre-
corromana, Lucha Libre, Natación, 
Natación Artística, Optimist, Patín 
Artístico, Patín Carrera, Pelota Pale-
ta, Rugby, Skate.

JORNADAS PARA ABORDAR LA 
VIOLENCIA SEXUAL EN CONTRA DE 
NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

El Programa de Adolescencia Pro-
vincial del Ministerio de Salud y la 
secretaria de Niñez, Adolescencia y 
Familia del Ministerio de Desarrollo 
Humano llevaron adelante las jorna-
das “Articulación y Corresponsabili-
dad de la Violencia Sexual contra ni-
ñas, niños y adolescentes”. 

Los encuentros realizados en Us-
huaia y Río Grande tuvieron gran 
concurrencia por parte de integran-
tes y profesionales pertenecientes a 
diferentes Ministerios del Gobierno 
Provincial, como así también de in-
tegrantes de Municipalidades de las 
ciudades, de Comisarías y del Poder 
Judicial y Legislativo.

El director de Adolescencias y Ju-
ventudes del Ministerio de Salud de 
Nación, Juan Carlos Escobar, mani-
festó que “el objetivo fue poner en 
agenda la problemática de la violen-
cia sexual hacia niñas, niños y adoles-
centes, y de alguna manera plantear la 
necesidad del trabajo corresponsable 

e intersectorial para el abordaje”.
“Son situaciones complejas que 

muchas veces se dan en el ámbi-
to familiar, tampoco son sencillos 
los mecanismos para realizar la de-
nuncia para así generar sistemas de 
protección para niñas, niños y ado-
lescentes que sufren situaciones de 
abuso y violencia sexual. Es por eso 
que es necesario el trabajo articula-
do entre los diferentes actores, ya sea 
educación, salud, desarrollo social y 
justicia”, subrayó.

Finalmente, se refirió al balance 
de las jornadas y aseguró que “los 
equipos tienen las herramientas 
para la primera escucha, pero lo que 
se dificulta es el seguimiento poste-
rior de los casos, la articulación en 
terreno, por eso las jornadas son im-
portantes para sensibilizar, pero ne-
cesitamos generar los circuitos que 
estén aceitados para hacer el segui-
miento de los casos”.

PROVINCIALES PROVINCIALES
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MELELLA: “NUESTRO DESEO 
ES QUE SIGA SIENDO UNA 
ESCUELA QUE FORMA BUENAS 
PERSONAS”
Lo sostuvo el Gobernador Melella en el acto por los 100 años de la 
Escuela Provincial N°2 Benjamín Zorrilla de Río Grande, primera 
institución educativa primaria de la ciudad. 

PROVINCIALES

En el marco de los festejos por el 
centenario de la Escuela Provincial N°2 
Benjamín Zorrilla de Río Grande, el 
Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, 
Gustavo Melella, sostuvo que “en primer 
lugar quiero agradecer a la directora y a 
toda la comunidad educativa, a los pa-
pás y mamás, los chicos y chicas, docen-
tes, no docentes, a los que estuvieron 
durante muchos años, a los que están y 
a los que seguramente van a venir”. 

“Es verdad que se enseñan muchas 
cosas, pero creo que la Escuela 2, como 
todas nuestras escuelas, se caracteriza 
por formar buenas personas. Creo que 
ese es el gran objetivo”, agregó.

Asimismo, el mandatario indicó que 
“saber matemática o lengua es muy im-
portante, pero además tienen que ser 
buenas personas. Y ahí están los y las 
docentes junto a los papás y mamás, 
acompañando a las familias porque la 
formación es una y es continua”.

“Felicitaciones por el trabajo que ha-
cen. Mi deseo y el deseo de todos noso-
tros es que la Escuela 2 siga siendo una 
escuela que forme para la paz y que for-
me buena gente, eso es lo que nosotros 

deseamos y por lo que seguiremos tra-
bajando”, subrayó.

Durante el acto autoridades entre-
garon presentes a la escuela y los alum-
nos y alumnas realizaron un recorrido 
por la historia de la institución pre-
sentando números artísticos alusivos. 
También se proyectó un video con tes-
timonios de antiguos docentes, directi-
vos, ex alumnos e integrantes actuales 
de la comunidad educativa. Además, 
se cantó el tradicional feliz cumplea-
ños con el acompañamiento de la Ban-
da Municipal y se compartió torta.

La ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia, 
Analía Cubino, también se dirigió a los 
presentes y expresó que “esta escuela 
se fundó por pedido de la comunidad 
cuando recién empezábamos a tran-
sitar el camino de la Colonia Agrícola 
que empezó a hacer esta ciudad. La 
escuela fue construida desde esa idea 
de pensar la ciudad, reconociendo que 
la escuela es más que un edificio, la es-
cuela es vida”.

“Cuando se creó la Escuela N°2 
hacía poquito más de 30 años que en 

Argentina se promulgaba una Ley que 
empezaba a reconocer a los niños y las 
niñas un derecho instaurando la en-
señanza obligatoria. Pensamos que la 
escuela también es la señal de cómo se 
construye un país y esta escuela, ade-
más, fue centinela y cuidadora de la de-
mocracia”, aseguró.

Por su parte, la directora de la insti-
tución, Mariana Rolando Barros, expre-
só que “hoy nuestra Escuela N° 2, doctor 
Benjamín Zorrilla, cumple cien años, 
cien años cargados de historia, cien 
años en los que fue cambiando, crecien-
do, avanzando, mejorando, hasta llegar 
a ser lo que es hoy, una escuela cente-
naria”. 

“Una escuela que atravesaron niños, 
que al crecer y convertirse en padres 
trajeron a sus niños y luego a sus nietos. 
Una escuela que diariamente alberga a 
más de 405 alumnos ávidos de recibir 
conocimientos que les permitan alcan-
zar una formación integral para desem-

peñarse en su vida futura. Una escuela 
que tiene un equipo docente de exce-
lencia, que desempeña su trabajo con 
compromiso y dedicación. Una escuela 
en donde las familias están presentes, 
acompañando a sus hijos. Una escuela 
de la que es un gran honor estar en la 
dirección, conduciendo su destino”, re-
saltó.

Finalmente, sostuvo que “creo opor-
tuno agradecer a toda la comunidad 
educativa que acompaña a nuestra 
escuela, ya que gracias al trabajo que 
desempeña cada uno en la institución, 
podemos crecer juntos día a día. Tam-
bién quiero agradecer toda la colabo-
ración recibida por parte del Gobierno 
de la provincia, del Municipio, de la 
empresa que se encarga de mantener la 
institución y del BIM N° 5 que también 
nos ayuda. Gracias al trabajo en conjun-
to logramos disfrutar de este hermoso 
acto. Muchas felicidades para todos, 
muy felices cien años”.
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En el marco del 7° Mate Bingo que 
organizó la Municipalidad de Ushuaia 
en homenaje a las mujeres y en el mes 
que se celebran las maternidades, el 
intendente Walter Vuoto compartió 
con más de 7000 mujeres la tarde de 
encuentro y recreación en el microes-
tadio Cochocho Vargas. 

El mandatario comunal estacó el 
trabajo del Gabinete y la transforma-
ción de la ciudad, los logros de Más 
Ushuaia en la Carta Orgánica con las 
áreas de Género, Malvinas, Políticas 
Sociales, Sanitarias y programas so-
ciales como políticas de Estado. “Gra-
cias por bancar esta gestión que va a 
seguir transformando la historia de 
Ushuaia. Porque llegamos para hacer 
historia”, dijo.

En el marco del encuentro, del que 
participaron también la senadora 
Eugenia Duré, el senador Matías Ro-
dríguez y la diputada nacional Caro-
lina Yutrovic, el intendente pidió un 
aplauso para todo todos lo que hicie-
ron posible la realización del nuevo 
Mate Bingo. “A la secretaria de la Mu-
jer, a Natacha, a Laura que la creó, que 
hacen un trabajo enorme todos los 
días y que hacen que esto sea una rea-
lidad”. “Esta secretaría contuvo más 
de 3 mil casos de violencia de géne-
ro, fue la primera del país en crearse y 
transformarse. Mucho hemos pasado, 
mi Gabinete y los responsables de los 
organismos nacionales les ha tocado 
un desafío que es el de transformar 
y nuestro gabinete le pone todo para 
estar al lado de cada uno y cada una 
de ustedes”, afirmó.

Valoró el trabajo de los pioneros y 
pioneras fueguinas, “a quienes respe-

MAS DE 7000 MUJERES COMPARTIERON EL 7° MATE BINGO  
Se llevó adelante el homenaje a las mujeres en el marco del Mes de las Maternidades organizado por la secretaria de la Mujer.

to”, aseguró; “pero quiero decir que 
pioneras también son ustedes, que 
se bancan todo, se comprometen, 
están siempre. Pioneras fueguinas 
somos todas”. Recordó además la 
figura de su madre Ana Sparza y en 
nombre de ella agradeció “a todas las 
mujeres por el sacrificio que hacen 

USHUAIA

nos estamos haciendo cargo de una 
ciudad que no tenía Secretaria de 
la Mujer, que no tenía secretaría de 
Asunto Malvinas, que no tenía Polí-
ticas Sociales, que no tenían progra-
mas de Mujeres Emprendedoras, que 
no tenía programas de salud para que 
los pibes que no tienen para anteojos 
puedan tenerlos, salud en los barrios 
y todo lo que hicimos y hacemos”, 
dijo Vuoto. 

“Gracias de corazón por bancar 
esta gestión. No importa qué pase 
para adelante y quién venga, si es un 
compañero o una compañera. Esta 
gestión va a seguir transformando la 
historia de Ushuaia. Porque llegamos 
para hacer historia o no la hacemos. 
Porque nos han pegado demasiado y 
nos han tirado con todo, fuimos el es-
pacio más demonizado de los últimos 
20 años de la provincia”, afirmó ante 
el Cochocho colmado de mujeres. 
“Acá estamos, más de pie que nunca. 
Las quiero, las llevo en el corazón. No 
nos vamos a rendir jamás. No nos de-
jen solos, no nos dejen solas”.

Aldalla: “Nuestro lema que es ‘No 
estás sola’”

La secretaria Natacha Aldalla fue 
la encargada de dar la bienvenida a 
todas las mujeres presentes y ade-
lantó que los días 12 y 13 se realiza-
rá también la próxima Expo-Mujer. 
“Estamos muy felices y muy agrade-
cidas con las vecinas que se acerca-
ron a celebrar el trabajo que realizan, 
muchas veces en forma silenciosa. 
Hoy son más de 7 mil vecinas parti-
cipando y toda la Municipalidad con 
los equipos para lograr este hermoso 
encuentro con el trabajo de todas las 
áreas municipales que trabajaron en 
los días previos”.

por esta ciudad”.
“Por eso estamos haciendo agua 

y cloacas para más de 1600 familias, 
por eso la semana que viene vamos 
a firmar agua y cloaca para todos los 
barrios de Ushuaia, por eso estamos 
regularizando más de 1000 familias 
en los próximos 3 meses, por eso 
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BARRIENTOS: “EL PARQUE 
EÓLICO NOS ABRE EL CAMINO 
HACIA LAS ENERGÍAS 
RENOVABLES”

Desde la Cooperativa Eléctrica 
destacaron el anuncio del Goberna-
dor Gustavo Melella. “Río Grande es 
reconocida como uno de los lugares 
con vientos de calidad mundial, y es 
observado como un lugar ideal para 
la generación de energía eólica”, in-
dicaron.

El presidente de la Cooperativa 
Eléctrica, Santiago Barrientos subra-
yó la inversión de USD 220 millones 
de dólares anunciada por el goberna-
dor Gustavo Melella. “Esta inversión 
que nos permitirá trabajar en la tran-
sición hacia las energías renovables 
y minimizar el impacto en cuanto a 
nuestras emisiones de carbono vin-
culadas a la producción energética”, 
dijo.

En este sentido, Barrientos señaló 
que “el mundo necesita que trabaje-
mos articuladamente en este sentido, 
y justamente Río Grande presenta 
condiciones ideales para la imple-
mentación de este tipo de tecnología 
en materia de generación energéti-
ca.”

“Río Grande es reconocida como 
uno de los lugares con vientos de ca-
lidad mundial, y es observado como 
un lugar ideal para la generación de 
energía eólica, según estudios que la 

Cooperativa viene realizando desde 
hace más de 8 años”, añadió el pre-
sidente del Consejo de Administra-
ción.

“La labor de nuestro equipo téc-
nico, y las propuestas que hemos 
ido presentando en los últimos 
años para el aprovechamiento de 
este recurso han servido como base 
para este proyecto, lo que nos llena 
de satisfacción”, explicó.

Por último, Barrientos destacó el 
compromiso del gobernador Gus-
tavo Melella, “quien trabajó en el 
avance de esta inversión, que es un 
compromiso con las nuevas genera-
ciones y el cuidado del medio am-
biente aplicando nuevas tecnologías 
que nos permitan tener un futuro 
sustentable.”

El Programa de Transición Ener-
gética prevé la reducción en el costo 
de abastecimiento, la disminución 
del consumo de combustibles fósi-
les y la supresión de un tercio de las 
emisiones de Gases de Efecto Inver-
nadero (GEI).

Los trabajos implicarán una im-
portante inversión en dólares es-
timada en aproximadamente USD 
220.000.000, que será aportada por 
la provincia en conjunto con los or-
ganismos multilaterales.

IMPUTADOS DE ROBO AGRAVADO 
NO DECLARARON

El Tribunal de Juicio en lo Crimi-
nal del Distrito Judicial Norte dio 
inicio el jueves 20 al debate oral y no 
público para determinar la responsa-
bilidad penal de dos hombres acusa-
dos del delito de robo agravado por el 
uso de arma, por un hecho producido 
en noviembre de 2021. 

Durante la primera jornada de de-
bate, los dos imputados optaron por 
no brindar su versión de los hechos, 
como tampoco se plantearon cues-
tiones preliminares. Están acusados 

de haber sustraído ilegítimamente 
a través de una concreta división de 
tareas y funciones la suma de 106 mil 
pesos, luego de ejercer violencia so-
bre una mujer, mediante el empleo 
de un arma blanca, en la financiera 
CREDIL.

El hecho ocurrió el 25 de noviem-
bre de 2021, entre las 11.10 y las 11.40.

Asimismo, este jueves prestó de-
claración la víctima y el viernes de-
clararon los policías que hicieron in-
formes.

“Tenemos nuestro lema que es ‘No 
estás sola’ y no es una frase declamati-
va; sino que es algo efectivo. Es lo que 
nos encomendó el intendente Vuoto 
de acompañar a todas y cada una de 
las mujeres de la ciudad, sobre todo 
junto a quienes más lo necesitan”, dijo 
Aldalla.

Avila: “Es la posibilidad de cono-
cer todas las actividades que se hacen 
desde la Secretaría de la Mujer”

La concejala Laura Avila recordó 
que se trata del séptimo Mate Bingo,” 
un evento que el intendente hace a 
todas las mujeres de Ushuaia, y, que 
en esta oportunidad está dirigido a 
valorar la maternidad, valorando a 
las madres y a las tías que maternan 
y generando permanentemente estos 

espacios de encuentro, generando 
redes, como siempre lo hace esta 
gestión del intendente Walter Vuoto”.

“También es la posibilidad de co-
nocer todas las actividades que se 
llevan adelante desde la Secretaría 
de la Mujer, que hoy tiene al frente 
a la secretaria Natacha Aldalla, con 
políticas públicas que llegan a todas 
las mujeres a través de distintos pro-
gramas como Mujer Emprendedora, 
a través del acompañamiento a víc-
timas de violencia, de cada una de 
las actividades que lleva adelante la 
Secretaría; y ahora muy pronto con 
una nueva Expo Mujer”, continuó la 
Avila.

Vuoto: “Las vecinas están felices 
de ser parte de esta iniciativa”

Por su parte, la legisladora Victoria 
Vuoto acompañó el evento y expresó 
que “es un espacio de encuentro en 
el que las mujeres pueden socializar, 
jugar y sobre todo en un contexto 
muy complejo donde a veces resulta 
muy costoso para muchas familias y 
garantizar el acceso gratuito a estas 
actividades, la Municipalidad garan-
tiza el derecho a la recreación, el de-
recho al disfrute que tienen nuestras 
mujeres”.

“Las vecinas están felices de ser 
parte de esta iniciativa y nosotras 
muy contentas con este cariño y 
acompañamiento en cada edición 
del Mate Bingo desde que el inten-
dente Vuoto decidió crear la Secre-
taría de la Mujer y están presentes 

en cada iniciativa que tenemos, no 
solamente en la ciudad sino también 
en la Legislatura”, dijo la Legisladora 
provincial y recordó que en los últimos 
dos Mate-Bingo reunieron firmas para 
lograr la ley de cáncer infantil “y hoy, 
gracias a ellas contamos con esta ley 
para acompañar a niños y niñas”.

Hubo premios de línea y cartón du-
rante las tres rondas de bingo y se sor-
tearon regalos con la entrada. La Banda 
Municipal de Música acompañó a las 
vecinas durante la tarde de Mate-Bingo 
y en la cancha 4 se dispuso el espacio 
para que niños y niñas que acompaña-
ron a sus madres y abuelas pudieran 
participar de juegos. Hubo stands de 
salud y de vacunación con personal 
del área de Políticas Sanitarias.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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La legisladora Mónica Acosta (FOR-
JA) se entrevistó con la jueza del Supe-
rior Tribunal de Justicia Dra. María del 
Carmen Battaini, con el fin de inter-
cambiar ideas sobre distintos asuntos 
que se encuentran actualmente en la 
agenda legislativa.  

Luego del encuentro, la Parlamen-
taria contó a Prensa Legislativa: “Man-
tuve una reunión con la integrante 
femenina de Superior Tribunal Dra. 
María del Carmen Battaini. Fue una 
reunión en principio muy buena, muy 
amena, en virtud de que había una 
temática en común con distintos blo-
ques legislativos, que radicaban en un 
proyecto como el de infancias, niños, 
niñas y adolescentes, para incorporar o 
implementar la defensoría pública en 
la Provincia”.

En ese sentido, Acosta planteó la 
necesidad de conocer sobre “el traba-
jo de campo, la cantidad de tiempo y 
de recursos humanos que requerirían, 
por parte de dicho Tribunal. Se expresó 
“sorprendida” por las perspectivas en 

MÓNICA ACOSTA SE REUNIÓ CON LA JUEZA 
MARÍA DEL CARMEN BATTAINI
“Fue una reunión altamente positiva”, sostuvo la referente del bloque FORJA.

PROVINCIALES

el trabajo a futuro, no solamente por 
“cómo piensan trabajar el abordaje 
de las violencias, de ciertas experien-
cias en el resto del país que han dado 
buenos resultados”.

También, la legisladora Mónica 
Acosta hizo mención a “lo que se pre-
tende también para algunos juzga-
dos, como es el caso de Tolhuin, que 
si bien se ha inaugurado reciente-
mente, la idea es trabajar fuertemen-
te contra la violencia intrafamiliar y 
proteger a las niñas, niños y adoles-
centes”, afirmó la Parlamentaria.

“Por otro lado, también estuvimos 
charlando sobre la posibilidad de 
intercambiar algunos proyectos, de 
los cuales queremos tener la opinión 
de la magistrada, como es el caso de 
paridad”, aseguró la referente del blo-
que FORJA. Al respecto consideró que 
es un “tema de suma importancia, no 
solamente para las mujeres, sino para 
entablar próximamente también el 
trabajo en las Comisiones”.

Luego, se refirió al último de los 
temas abordados con la Jueza, “un 

tema que para mí es de vital relevan-
cia, en relación a un proyecto que estoy 
impulsando, con el acompañamiento 
de mis pares del bloque, de juicios por 
Jurados”. Confirmó que acordaron con 
la Dra. Jéssica Name, “su asistente y co-
laboradora más cercana, de pasarle el 
proyecto para que ella pueda hacernos 
una devolución, con algunas cuestio-
nes también que ella considere apro-
piadas incorporar, cosa que también 
me pareció importantísimo”.

Se mostró abierta a recibir distintas 
opiniones sobre el tema, “de ser nece-
sario inclusive, si hay algunas cuestio-
nes que pueden ser de disenso, tam-
bién quedó abierto el diálogo en ese 
sentido, como para poder tener una 
devolución concreta. Lógicamente, lo 
considero como algo muy propicio, 
que instrumenta desde el llano, un 
nexo con la sociedad”, consideró res-
pecto a este último proyecto. “La ver-
dad que en términos generales fue una 
muy buena reunión, altamente positi-
va”, concluyó la legisladora.
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

En la tarde de este viernes, en la 
sede de la Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional, se presentó la conferencia 
con la temática “Soberanía y Defensa 
del Atlántico Sur”.

El evento, contó con una participa-
ción variada de distintos sectores de la 
comunidad quienes se hicieron eco de 
la temática expuesta.

Los expositores, le dieron gran rele-
vancia al encuentro que giró en torno 
a los diversos temas relacionados a la 
importancia de la Ley 19640, el régi-
men de promoción industrial, el posi-
cionamiento estratégico que tiene la 
provincia de Tierra del Fuego de cara a 
la presencia en el Atlántico sur y la im-
portancia respecto de su protagonismo 
como puerta de entrada hacia la Antár-
tida además de la participación en los 
recursos naturales del sector.

Agustín Rossi

Uno de los expositores invitados es-
peciales fue el interventor de la Agencia 
Federal de Inteligencia, Agustín Rossi 
quien recordó que fue uno de los que 
aprobó la Ley 19640 cuando fue Dipu-
tado. “´Hace años, cuando votamos la 
Ley, ya la atacaban y también lo hacían 
con el subrégimen y nos decían que 
era un impuesto tecnológico” sin em-
bargo y a pesar de ese ataque “nosotros 
tenemos una mirada que tiene que ver 
con la soberanía”. Entendió que “si no 
tenemos en estas regiones políticas de 
promoción, nunca vamos a tener a la 
isla de Tierra del Fuego habitada”, en-
tonces, “como argentinos, necesitamos 
que la isla siga habitada y que conti-
núe con su crecimiento tal como viene 
creciendo desde hace años”. En este 
marco fue crítico al señalar que, desde 
algunos sectores lo analicen con una 
mirada solamente económica o sola-
mente desde el plano fiscal que pudie-
se tener, es analizar sólo una parte muy 
pequeña y nosotros tenemos un punto 
de vista muchísimo más integral por 
lo que desde esta gestión de gobierno 
nacional, vamos a seguir defendiendo 
tanto a la Ley 19640 como a su régimen 
de promoción industrial”.

Para finalizar Agustín Rossi fue ta-
jante al señalar que “ninguna de las 
iniciativas que ataquen a esa ley que se 
han presentado en el congreso tendrá 
viabilidad así que quiero transmitirle 

SE REALIZÓ LA CHARLA “SOBERANÍA Y 
DEFENSA DEL ATLÁNTICO SUR”
Los expositores fueron el interventor de la Agencia Federal de Inteligencia, Agustín Rossi, el intendente Martín Perez, la diputada 
Rosana Bertone y el Decano de la Casa de Altos estudios, Ing. Mario Félix Ferreyra.

tranquilidad todos los habitantes de 
Tierra del Fuego porque no va a haber 
ninguna modificación de la Ley 19640 
ni del subrégimen industrial”.

Martín Perez

Otro de los expositores que parti-
cipó fue el intendente Martín Perez. 
“Estoy convencido de que tenemos 
que seguir profundizando nuestra 
mirada sobre la 19640 porque perma-
nentemente somos víctimas de ata-
ques sistemáticos de algunos sectores 
de poder económico que lo que bus-
can es, como bien decía Agustín (Ros-
si) hacernos creer que Tierra del Fue-
go representa un costo fiscal”, expuso.

Agregó que “Tierra del Fuego no es 
un costo fiscal, es una provincia que 
se desarrolla, que crece, que tiene su 
industria y que además es un polo 
industrial” y que “el poblamiento de 
esta tierra significa ejercer soberanía 
sobre el sur del país que es un sector 
del mundo que realmente en térmi-
nos geopolíticos tiene una relevancia 
trascendental”.

En el marco de esta conferencia, 
el licenciado Martín Pérez defendió 
la obra del puerto de Río Grande. “Es 
la obra central y más importante que 
tiene la zona norte de la provincia que 
nos va a permitir potenciarnos desde 
el punto de vista del desarrollo indus-
trial, tecnológico, hidrocarburífero y 
logístico, con una mirada estratégi-

ca hacia el conjunto del país y de la 
zona sur de Latinoamérica por lo que 
es fundamental. Es también abrir 
la puerta hacia la Antártida y como 
lo expuse porqué desde Río Gran-
de también podemos discutir sobre 
nuestra presencia en la Antártida des-
de el punto de vista de la logística”.

Rosana Bertone

La diputada nacional por Tierra 
del Fuego, Rosana Bertone también 
fue de la partida y explicó que “la 
19640 no es solo una ley económica, 
sino una herramienta de soberanía”

La parlamentaria peronista mani-
festó que “hemos escuchado decir en 
la comisión de presupuesto (de Dipu-
tados) sobre el costo fiscal de la Ley 
19640 y este es un argumento falaz 
por eso les repliqué que no son solo 
los puestos de trabajo y la población, 
sino lo que significa geopolíticamen-
te con una visión mucho más amplia, 
la mirada de un país ya que Tierra del 
Fuego está integrada al concierto de 
las otras provincias argentinas y ade-
más nuestra provincia está integrada 
a un concierto latinoamericano”.

“Nosotros decimos que esto pue-
de costarnos una discusión más o un 
debate menos en la Cámara de Dipu-
tados; pero todos aquellos políticos 
de la Argentina, diputados, senado-
res que se precien de ser realmente 
argentinos, tienen que tener esta de-

RÍO GRANDE

fensa de la Ley 19640”, apuntó.

Mario Ferreyra

El Decano de la Casa de Altos Estu-
dios en su rol de anfitrión, señaló que 
“para nosotros, desde el punto de vista 
de la Universidad, cada uno de los que 
estuvo en el panel significa una pre-
sencia muy positiva, más aún cuando 
participa una personalidad como lo es 
el interventor de la Agencia Federal de 
Inteligencia de Nación, Agustín Rossi”.

El Decano, quien tiene una vasta 
experiencia política, se refirió a la im-
portancia de la Ley 19640, que ha sido 
atacada sistemáticamente por distintos 
sectores políticos de nivel nacional. Al 
respecto señaló que “si se habla de so-
beranía integral, y no sólo del mar, de-
bemos entender que esa soberanía se 
ejerce a través de la presencia de gente, 
acciones económicas y acciones de de-
fensa ya que, cuando más economía se 
desarrolla, más bienes y conocimientos 
que existan en ese lugar, se genera una 
necesidad para la seguridad de esos bie-
nes de ahí es que nace una integralidad 
que, en este caso, es favorecida a través 
de la Ley 19640 con el asiento de miles 
de personas y con el desarrollo tecnoló-
gico y que ha contribuido a generar una 
sociedad tecnológica que es la caracte-
rística que tiene la ciudad de Río Gran-
de que hizo base en la industrialización 
que vino de la mano de la Ley 19640 y de 
su régimen de promoción industrial”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Se realizó en todo el país un nuevo 
operativo de Alcoholemia Federal. Esta 
política que lleva adelante la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial (ANSV) -or-
ganismo del Ministerio de Transporte-, 
en conjunto con jurisdicciones provin-
ciales y municipales, llega a su edición 
número 23 consolidando la importancia 
del control y la fiscalización para cuidar 
a todas las personas que se trasladan en 
vehículos por calles y rutas del país. 

En cuanto a los resultados, las esta-
dísticas de la edición de septiembre re-
flejan que solo el 1% de los conductores 
controlados circulaban superando los 
límites permitidos de alcohol en sangre, 
mientras que el 99% restante registró al-
cohol cero. Esto evidencia que la presen-
cia permanente de controles también 
influye como herramienta de concienti-
zación y cuidado entre los conductores. 

“La Alcoholemia Federal es una me-
dida efectiva que se consolida mes a 
mes gracias al compromiso de todas las 
jurisdicciones en la búsqueda de reducir 
la siniestralidad vial generada por el al-
cohol. El control tiene la inmediatez de 
poder evitar que un conductor que no 
está condiciones de hacerlo siga circu-
lando, pero también funciona como he-
rramienta de concientización para en-
tender el riesgo innecesario que asume 
alguien cuando se sienta alcoholizado 
frente a un volante, tanto para sí mismo 
como para otros, que pueden ser su fa-
milia, amigos, o cualquier persona con 

EN SEPTIEMBRE, EL 99% DE LOS CONDUCTORES 
REGISTRÓ ALCOHOL CERO EN SANGRE 
La Agencia Nacional de Seguridad Vial, junto a las provincias y municipios de todo el país controlan a miles de conductores para 
evitar la circulación bajo los efectos del alcohol, presente en al menos 1 de cada 4 siniestros viales.

NACIONALES

la que comparta la vía pública”, sostu-
vo Pablo Martínez Carignano, director 
ejecutivo de la ANSV. 

Al consumir alcohol, aunque sea 
en cantidades mínimas, disminuyen 
las capacidades motoras y de visión, se 
altera la toma de decisiones, se ralen-
tizan los reflejos y reduce la atención 
y la agudeza visual. También, el con-

favorable de los diputados que integran 
la comisión de Transportes. Ahora, la 
iniciativa legislativa deberá ser tratada 
en la comisión de Seguridad Interior, y 
de avanzar, estará lista para ser debatida 
en la Cámara de Diputados, a la espera 
de la media sanción que le permita se-
guir su recorrido en el Senado para con-
vertirse en ley. 

sumo de alcohol puede provocar una 
falsa sensación de seguridad y pérdida 
de inhibiciones, situación que puede 
exponer conductas temerarias como 
exceder la velocidad y/o no utilizar el 
cinturón de seguridad o casco.  

 El 12 de octubre pasado, el proyecto 
de Ley de Alcohol Cero al volante que 
impulsa la ANSV obtuvo el dictamen 

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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